



Autorin Erna Gabath mit ihrer Tochter Carmen Prophet beim Sektempfang vor der Festhalle in Buchheim.

Foto: cbg

Buch zum Geburtstag

Erna Gabath aus Buchheim stellte ihr „Lebensbuch“ vor

March. Zu ihrem 90. Geburtstag erfüllte sich Erna Gabath aus Buchheim selbst ihren größten Wunsch. Im Rahmen ihrer Geburtstagsfeier stellte sie ihr frisch veröffentlichtes Buch mit dem Titel „Mein geflicktes Herz“ in der Festhalle March-Buchheim einem ausgewählten Publikum vor.

In diesem Buch hat Erna Gabath ihre Lebensgeschichte festgehalten, welche gleichzeitig einen Seitenblick auf fast 100 Jahre südbadisches Zeitgeschehen gewährt. Der Untertitel des Buches verrät etwas mehr über den Inhalt, „Geboren 1925 in Südbaden, hart gekämpft, viel verloren und letztlich immer der Zeit voraus“. Die unverschnörkelt geschilderten Episoden aus ihrem Leben als Mutter, Ehefrau und letztlich als ideenreiche Geschäftsfrau bergen neben erstaunlich kreativen Überlebensstrategien auch erschütternde Erfahrungen. Die Quintessenz des Buches lässt sich mit ihren eigenen Worten am besten zusammenfassen und bedarf keines Kommentars.

„Man sollte die Hoffnung niemals aufgeben. Und man sollte, wenn nötig, auch für etwas kämpfen. Mitunter ist es sogar möglich, dass Menschen an Leid und Demütigungen wachsen. So wie es bei

mir der Fall war. Immer habe ich versucht, stark zu sein und mir meine Unabhängigkeit zu bewahren.“

Ghostwriterin und Lektorin Sabine Fricke hat die Autorin ein Jahr lang während der Entstehung des Buches begleitet und las einige Szenen aus dem Buch vor. „Ich habe einen ganz tollen Menschen kennengelernt in dieser Zeit“, betonte Fricke. Dann trug die 90-jährige Autorin selbst einen Abschnitt aus dem Buch vor. Zu mehr war sie allerdings nicht bereit. Nicht dass ihr die Kraft versagt hätte, sondern „wenn ich solange lies, kaufe se kei Buch mehr“, verdeutlichte sie in ihrem badischen Dialekt. Denn schließlich wurden, pro verkauftem Buch an diesem Tag, zwei Euro für einen guten Zweck gespendet.

Eine Frau mitten im Leben, die 90 Jahre nimmt man ihr kaum ab, lebensfroh und selbstbewusst genießt sie jeden Moment dieser Feierlichkeit. Sie stöhnt nicht einmal über die extreme Hitze in der Festhalle, stattdessen tanzt sie auf der Bühne mit einem jungen Mann und leitet ihn dabei auch noch an. Eine erstaunliche Frau, die ein erstaunliches Buch geschrieben hat. Mein geflicktes Herz, von Erna Gabath ist erhältlich im Buchhandel und als E-Book. (cbg)